

2024-06-03

Morena recupera terreno; contienda cerrada en tres alcaldías

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/morena-recupera-terreno-contienda-cerrada-en-tres-alcaldias/1655447>

Morena, junto con el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México, recuperó alcaldías que había perdido en las elecciones de 2021, según datos del conteo rápido que dio a conocer el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Se trata de Tlalpan y Azcapotzalco. En la primera demarcación, la virtual ganadora es Gabriela Osorio, de Sigamos Haciendo Historia, con 51.6%; mientras que la abanderada del PAN-PRI-PRD, Alfa González, que buscaba la reelección, obtuvo 40.1%.

En Azcapotzalco, Nancy Núñez, abanderada de Morena-PT-PVEM, con 52.1% le arrebató la alcaldía a Margarita Saldaña, de la oposición, quien se quedó con 36.6%.

La consejera presidenta del organismo electoral capitalino, Patricia Avendaño, aseveró que en tres demarcaciones las estimaciones no permiten definir un virtual triunfo.

Sin embargo, en Álvaro Obregón y La Magdalena Contreras, los datos preliminares muestran una ligera ventaja para Morena, al alcanzar 46.7% en ambos casos. Mientras que los abanderados de la oposición obtuvieron 45.1% y 43.8%, respectivamente.

Ambas alcaldías están gobernadas actualmente por la oposición.

La tercera demarcación que registra una contienda cerrada es Cuajimalpa, donde el candidato de PAN-PRI-PRD, Carlos Orvañanos, habría obtenido 46.8% de la votación, y el aspirante de Morena, Gustavo Mendoza, 42.4%.

En las elecciones de 2021, este territorio quedó bajo las siglas del PRI-PAN-PRD, que contendieron como la alianza Va por México.

De acuerdo con el conteo rápido presentado pasadas las 12:30 de la noche, la alianza opositora tiene firmes cuatro alcaldías: Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo.

En Benito Juárez la ventaja la tiene el candidato del PAN-PRI-PRD, Luis Mendoza, con 69.1%; en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega alcanzó 46.4% de los sufragios, y en Miguel Hidalgo y Coyoacán los candidatos Giovanni Gutiérrez y Mauricio Tabe se reelegirían con 47.9% y 54.5% de la votación, respectivamente,

Asimismo, según los datos presentados por la consejera presidenta del IECM, la alcaldía con mayor participación fue Benito Juárez, con 76.9%.

Con 38 años de edad, Santiago Taboada se convirtió en el político más joven en buscar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y en la apuesta de la alianza opositora para intentar arrebatarle a Morena la capital del país.

Inició su carrera política a los 18 años en las filas del Partido Acción Nacional (PAN); es licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y tiene una maestría en Gobernanza y Comunicación Política por la Universidad George Washington.

Además, realizó estudios complementarios en la Universidad Pontificia de Salamanca, España.

En reiteradas ocasiones, ha afirmado que "es un panista de otra generación".

En una entrevista previa con este diario, el panista afirmó que su abuelo paterno, quien era boticario en la colonia Guerrero, le enseñó a trabajar desde temprana edad.

De 2006 a 2009 fue asesor parlamentario de la Comisión de Juventud y Deporte de la IV Legislatura de la otrora Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

De 2011 a 2012 fue coordinador de modernización administrativa de la delegación Benito Juárez, y entre 2012 y 2015 se desempeñó como diputado de la VI Legislatura de ALDF, donde fungió como vicecoordinador parlamentario del PAN.

Fue en 2018 cuando contendió por la alcaldía Benito Juárez, bajo las siglas del PAN. Ganó la contienda con 48.8% de los votos. En 2021 fue reelecto como alcalde, con 67.9%, lo que lo convirtió en el alcalde más votado.

En diciembre de 2023

pidió licencia permanente para buscar la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Taboada nació el 14 de octubre de 1985, está divorciado, con dos hijos menores de edad.

Actualmente, sostiene una relación con la mercadóloga Fernanda Chávez, de 27 años.

EN FAMILIA Y ENTRE PORRAS AGUARDÓ LA JORNADA

Entre vivas, porras y hasta bendiciones, Santiago Taboada caminó hacia la casilla ubicada en calle Saturnino Herrán 35, colonia San José Insurgentes, alcaldía Benito Juárez, para emitir su voto.

Llegó a las 8:10 horas, acompañado de su novia, Fernanda Chávez, y esperó en la fila cerca de dos horas para poder sufragar.

Durante ese tiempo, simpatizantes se acercaron a felicitarlo e, incluso, pedirle una selfie para el recuerdo.

Y es que Taboada gobernó la alcaldía Benito Juárez dos periodos, de 2018 a diciembre pasado.

Aquí está mi dedo y ya votamos (...) estamos muy animados porque, como pueden ver las filas, son filas de cambio, nada le va a ganar a las filas de la democracia", afirmó el panista luego de votar.

La jornada, compartió el aspirante a la Jefatura de Gobierno, la pasaría acompañado de su familia e hijos.

A las 18:01 horas, Taboada dio un mensaje a medios en el que aseguró que tenía cinco puntos de ventaja respecto a su oponente, Clara Brugada.

Casi una hora después, salió del centro de medios instalado en el World Trade Center, para reunirse en un hotel de la zona de Polanco, con la candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez.

-Hilda Castellanos

Clara Marina Brugada Molina nació el 12 de agosto de 1963. Es licenciada en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

En la década de 1980 comenzó su militancia política al unirse a la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo en Iztapalapa, organización que pugna por la vivienda.

Participó en la creación de varias organizaciones barriales como el Movimiento Urbano Popular y la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata.

En 1995 se integró al Partido de la Revolución Democrática y dos años después fue electa diputada federal por el distrito 22 federal, correspondiente a la Sierra de Santa Catarina en Iztapalapa.

En septiembre de 2000 fue diputada local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

En 2003, fue electa diputada federal al Congreso de la Unión y en 2006, senadora suplente.

Brugada fue procuradora social del DF y renunció a ese cargo para contender como precandidata para jefa delegacional de Iztapalapa en 2009.

El 11 de diciembre de ese año fue designada jefa delegacional de Iztapalapa, luego del caso de Rafael Acosta Ángeles, conocido como Juanito.

Siguió a Andrés Manuel López Obrador en la creación de Morena y fue elegida como secretaria de Bienestar del Comité Ejecutivo Nacional para el periodo 2012-2015.

En 2016, fue electa diputada a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México y en 2018, como la primera alcaldesa de Iztapalapa (2018-2021). En 2021 se reeligió.

En mayo de 2023 hizo público su interés de contender por la Jefatura de Gobierno de la ciudad.

Y el 7 de septiembre anunció que solicitó licencia al Congreso de la CDMX para separarse de su cargo indefinidamente para abanderar la coalición Sigamos Haciendo Historia.

"ME LEVANTÉ SABIENDO QUE HOY HARÉ HISTORIA"

Clara Brugada comenzó su día a las seis de la mañana en San Miguel Teotongo, Iztapalapa.

Mi última actividad acabó como a las 11 de la noche, pero bien, no tenemos problema, me levanté muy contenta y sabiendo que hoy haré historia", comentó.

En su casa ubicada en la calle Altamirano, recibió a Citlalli Hernández, Alejandro Encinas y Ernestina Godoy, entre otros consejeros.

Desayunaron y a las 9:11 horas salieron hacia la casilla, en la primaria Gaudencio Peraza.

Brugada estuvo acompañada por simpatizantes y su perrita Iztli.

La casilla en la que le tocó votar abrió 45 minutos después.

La candidata se formó y esperó turno durante algunos minutos.

Luego de votar, para las 9:45 horas, dio un posicionamiento en la Plaza Cívica de San Miguel Teotongo. "Vamos a ganar, pero el pueblo va a tener la palabra; me siento confiada".

Después, se dirigió a su centro de operaciones en un hotel en Paseo de la Reforma.

Apenas dieron las 18:00 horas, dijo que había obtenido el triunfo por 15 puntos.

Pasadas las 22:00 horas, se dirigió al hotel Hilton para acompañar a Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia, en un mensaje.

Se tenía previsto que después se dirigieran al Zócalo capitalino.

-Jonás López

Salomón Chertorivski, candidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, acudió alrededor de las 11 de la mañana a votar en la casilla ubicada en Sierra Amatepec 261, Lomas de Chapultepec, alcaldía Miguel Hidalgo.

Tras emitir su sufragio, dijo que sentía orgulloso del equipo que lo acompañó durante su campaña y que por la participación de la gente.

Los reportes que hasta ahorita tenemos es que muchísima gente está saliendo a votar, estoy realmente contento", dijo acompañado de su esposa, hijos, padres y hermana.

Y, después, se trasladó a la Casa Naranja.

Iván Mejía

cva